
「一日遠足」 小学部 3 年 田中 蓮 
 じゆうじかんに，えいたさんとあそびました。すべ

りだいやターザンロープであそびました。たくさんあ

そびました。あたまとかおがあせびっちょりになりま

した。 

「ウォー」と，わらいました。 

 えいたさん，ぼく，えいたさんのおかあさん，先生

とおべんとうをたべました。たこやきとからあげがお

いしかったです。 
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「連携の大切さ」  教頭 大山 隆 

本校は２回目の勤務で，１回目は南九州病院の病棟生だけのときでした。 

昔を振り返ると懐かしさでいっぱいですが，いろいろと変容しているなと感 

じています。連携先の多さもその一つです。学校では，教育相談，ネットワ 

ーク会議，四者面談，支援会議など子どもたちのことを一緒に考えていく場 

がもたれます。その中で「連携をしっかりと」と話します。連携では情報交 

換が大事ですが，今後は，保護者や関係機関と共通の目標を掲げ，協働して 

いくことがより一層大切になると考えます。 

子どもたちの将来を見据え，楽しく安心して学び過ごすことができる学校，そして地域，社会になるように，

お互い連携していきたいですね。 

 

 

  
      ５月１７日(火)，鹿児島 

オペラ協会の方に来校して 
いただき，「声楽」～歌の贈り物～の鑑賞会を実 
施しました。 
 専門家の方々の歌声を鑑賞し，児童生徒は，手
拍子を打ったり，静かに聴き入ったり，思い思い
に楽しんでいました。中には，しんみりした曲調
に，思わず涙を流した児童生徒もいました。 
 「さんぽ」や「ドレミのうた」では，リズムに
乗って歩き出した児童 
に声楽家の方が寄り添 
い，一緒に歌ってくだ 
さる場面もありました。 
 限られた時間でした 
が，音楽に包まれた素 
晴らしいひとときを過 
ごすことができました。 

  「ふれあい運動会」 高等部 1 年 前田薫海 

私にとっては，養護学校に入学して初めての運動会でした。大勢の人がいて，場の雰囲気や迫力に不安や緊

張を感じましたが，始まると小学部から高等部までみんなが楽しくプレーをしていたので，私まで楽しくなっ

てきました。私はフロアオセロをしました。今まで体育の授業で練習をしてきましたが，最初はルールが分か

らなくてチームメイトになった先輩たちに聞いていくうちに，ルールが分かって楽しくなってきました。だけ

ど，本番になると今までとは違って，全校の 

みんなと保護者の人たちに囲まれてプレーし 

たのでとても緊張しました。最終的に負けて 

しまいましたが，いい勝負ができたので私は 

満足です。 

私はこれからの行事も楽しみにしています。                

 
                

 

 

芸術鑑賞会 
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              中学部は，今年度男子３人，女子２人が入学し，２年１人，のびのび学級１０

人の，計１１人でスタートしました。のびのび学級では学級での学習の他に，合

同での朝の会や，音楽，体育の授業を実施し，友達や教師との触れ合いを大切に 

しています。昨年までに比べると生徒の人数も増えてにぎやかに学習が進められています。 

学部行事としては，新入生歓迎会，加治木中学校との交流学習，立志式，卒業生を送る会などが行われます。 

生徒一人一人の教育的ニーズに合 

わせて，保護者の方々や看護師さ 

んとの連携を大切にしながら，落 

ち着いて楽しく学習できるよう支 

援していきたいと思っています。    〈新入生歓迎会〉          〈芸術鑑賞会〉 

              
              
 
 
 
 
 
 
 

            今年度の高等部は，８人の卒業生を送り出し，８人の新入生を迎え入れ合計１６ 

人に，職員も１６人になり，今年もまた，こぢんまりとスタートしました。人数は少

ないですが，どの学部にも負けないチームワークの良さで，元気いっぱい学習に取り 

組んでいます。どうぞよろしくお願いします。学部行事では，対面式や交流学習，校外学習，お別れ会等が行

われます。また，生徒一人一人の実態に応じた施設等体験学習では，地域の事業所や施設で実際の仕事や生活

を行い，社会生活や自立に向けて取り組んでいます。 

                 

                             

        

         

             いきいき学級は今年度，小学部２人，高等部に４人が入学し，全員で６人の児童

生徒と３人の教師でスタートしました。それぞれの健康状態に合わせて，南九州病

院の各病棟のベッドサイドや訪問教育棟で自立活動を中心とする週６時間の個別

の学習と合同の学習を行っています。入学式や運動会， 

交流学習といった学校での行事等にもスクーリングで 

参加しています。児童生徒は毎時間の学習をとても楽 

しみにしており，目標に向かってがんばっています。 

一人一人の可能性がさらに広がり，健やかで豊かに 

〈ふれあい運動会〉  成長していけるように支援していきたいと思っています。     〈学習の様子〉 

 
 
 

  今年は３人の１年生を迎え，現在，３年生が１人，のびのび学級が２５人，い

きいき学級が２人，計２８人の子どもたちが在籍しています。みんな学校が大好

きで，登校時は「おはよう！」の声かけに，とても素敵な表情で登校してきます。    

学年を越えた子ども同士の学び合いの場である合同生活単元学習では，５月は

みんなでサツマイモの苗植えをしました。また５月に竜門小，６月には錦江小と

の交流があり，地域にも多くの友だちを作ることができました。 

〈サツマイモの苗植え〉   普段の学級や個別の学習の時間では，見る・聴く・触れる・ 

匂いを嗅ぐ・味わうなど五感に訴えるいろいろな経験を通して，子どもたちの生き生きし 

た表情が今年もたくさん見られています。「何だろう？」「もっとやってみたいな。」とい 

う気持ちを大切にし，一人一人の課題「こんなところを伸ばしたいな。」に向けた学習に 

取り組んでいます。                              〈竜門小との交流学習〉 

 
 

 

 

 

 

 

対面式を行いました。 新入生

は，みんなの前で上手に自己紹介

をして，楽しく交流できました。 

 

水族館とＮＨＫ鹿児島局

の見学を行いました。お昼は

ドルフィンポートで思い思

いの食事をしました。 


